## Miércoles 15 de Abril del 2009

El Financiero Exigen mejoras concretas en el gasto público Marcela Ojeda Castilla Hoy vence el plazo para que las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal (APF) incorporen sus compromisos de resultados e indicadores de desempeño en el Programa de Mediano Plazo (PMP), que en breve presentará la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Es un nuevo intento para mejorar la calidad del gasto público mediante la modernización en la prestación de los servicios públicos; la promoción de la eficiencia y eficacia de las dependencias y entidades, y la reducción de gastos destinados a actividades administrativas y de apoyo. Con una plataforma tecnológica, el PMP se articulará al Presupuesto Basado en Resultados (PBR), al Sistema de Evaluación de Desempeño (SED) y al Programa Especial de Mejora de la Gestión (PMG) 2008-2012, para lograr un esquema integral de indicadores y resultados. Exigen transparencia en el uso de crédito de la Fed y el FMI Jeanette Leyva Reus Las líneas de crédito obtenidas por México para enfrentar la crisis representan una señal positiva para los mercados, pero es necesario que el gobierno federal aclare de forma más precisa los lineamientos de su uso y no se utilicen de forma completa. Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), estas líneas de crédito proveerán solidez a las finanzas, pero no deben ser utilizadas sin antes medir el verdadero impacto que tendrían en la economía real, por lo que mejor sería considerarlas como un respaldo y una solución temporal. En conferencia de prensa, Pedro Núñez, presidente del IMEF, reconoció que estas medidas generaron confianza en los mercados, al garantizar suficiente liquidez en moneda extranjera para que el sector privado pueda resolver sus deudas en dólares. Sin embargo, en el caso de que se tuvieran que ejercer en su totalidad las líneas de crédito, "sería un claro indicador de un diferimiento financiero, que en IMEF recomendamos evitar e, insistimos, debe atenderse el problema de origen mediante reformas estructurales que fortalezcan las finanzas públicas". Emisión de deuda privada se desploma Clara Zepeda Hurtado El financiamiento que obtienen las empresas, estados, municipios y paraestatales, mediante la emisión de deuda privada de mediano y largo plazos en la Bolsa Mexicana de Valores, cayó 65 por ciento anual en el primer trimestre de 2009. Aunque la colocación de títulos de deuda de corto plazo mantiene un avance trimestral positivo, la salida de los intermediarios financieros no bancarios, como GMAC Mexicana, Ford Credit de México del mercado, o la reducción del monto del financiamiento de los participantes, han provocado caídas en la cantidad en circulación para este plazo de cerca de 9.0 por ciento respecto a marzo del año pasado. Al cierre de marzo, el mercado financió proyectos por ocho mil 227 millones de pesos, lo que representó un retroceso de 65.3 por ciento respecto al primer trimestre de 2008, cuando se emitieron 23 mil 729 millones. Queda corta nueva refinería frente a la demanda Esther Arzate Aun con la producción que aporte la nueva refinería que será construida en Tula, Hidalgo y que iniciará operaciones en 2015, las importaciones de gasolinas -que el año pasado se ubicaron en 340 mil barriles al día- permanecerán, debido a que la demanda continuará en ascenso. El gerente de planeación estratégica de Pemex, Rodrigo Favela, estimó que aun con la desaceleración económica, la demanda de combustibles en México, que de 1980 a 2008 ha promediado 3.4 por ciento, continuará en ascenso, de tal manera que si no se ejecuta ningún proyecto para ampliar la producción nacional de petrolíferos, las importaciones de gasolinas en 2015 llegarán a 500 mil barriles al día. Aclaró que la tendencia al alza en las compras de combustibles automotrices en el extranjero persistirá, a pesar de que aumentará la capacidad de producción en la refinería de Minatitlán una vez que concluya el actual proceso de reconfiguración que mantiene un atraso de casi dos años. conforma el peor escenario recesivo de los últimos 15 años Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 8.5 por ciento en enero en términos anuales, su mayor descenso para un arranque de año desde 1996, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El desplome de enero anticipa un escenario difícil para el gasto productivo en los meses posteriores, y quizá el más fuerte desde la crisis interna de hace 14 años. La información señala que tal reducción en los bienes de capital fue consecuencia de una caída en las inversiones en maquinaria y equipo, y en las relacionadas con la industria de la construcción. No hay señales de recuperación del empleo: sindicatos Mariana Otero-Briz La creación de cuatro mil empleos formales no es síntoma de que México está superando ya las afectaciones derivadas de la crisis, pues la clase trabajadora sigue resintiendo los constantes recortes de personal, coincidieron líderes sindicales. Para el vicepresidente del Congreso del Trabajo (CT), Ramón Humberto Ojeda, aún no hay una señal contundente para determinar que haya una recuperación real en el empleo, pues a pesar de que algunas empresas y sindicatos acuerdan medidas para mantener las plantillas laborales, los despidos continúan. Dijo que las cuatro mil nuevas plazas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no constituyen un número que pueda impactar en el mercado de trabajo, que según cifras del CT suma 600 mil despidos en los últimos seis meses.Insiste CIOAC en renegociar capítulo agropecuario del TLCAN Héctor A. Chávez Maya A unos días de la visita de Estado que hará a México el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, organizaciones rurales piden al presidente Felipe Calderón replantear la revisión y renegociación del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y aprovechar los márgenes de maniobra dentro del acuerdo y de la Organización Mundial del Comercio para favorecer la producción de alimentos en nuestro territorio, al campo y sus productores. Federico Ovalle Vaquera, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), señaló que el argumento más grande son las pérdidas que ha arrojado el TLCAN para México desde su firma en 1994, ya que en el agro se han perdido más de cinco millones de empleos, el precio del kilo de tortilla aumento en más de 1,000 por ciento y la balanza de productos agropecuarios a 2008 arroja un déficit de 30 mil millones de dólares.Ronda de Doha impulsaría economía mundial GINEBRA, 14 de abril.- El director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, dijo hoy aquí que hay que considerar "las oportunidades para inyectar un paquete de estímulo en la economía mundial con la conclusión de la Ronda de Doha. "El paquete de acceso a los mercados para los productos industriales y agrícolas que está sobre la mesa en la Ronda equivale a un nuevo paquete de estímulo para los consumidores con un valor superior a 150 mil millones de dólares por año. "Otros elementos de la Ronda, como la importancia del sector servicios y un nuevo acuerdo sobre facilitación del comercio, podrían duplicar sobradamente esa cifra. Incumple Liconsa

Decreto de Egresos: productores de leche Héctor A. Chávez Maya Liconsa incumple con el Presupuesto de Egresos de la Federación al disminuir de manera unilateral en 30 centavos el precio que otorga a los productores por litro de leche y continuar pagando costos altos por el alimento importado. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, añadió en entrevista que con los 3.90 pesos que paga la paraestatal a los ganaderos mexicanos, no se cubren ni los costos de producción, que en este momento se ubican en un promedio de cinco pesos debido a la paridad del peso frente al dólar. Explicó que el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, Héctor Padilla Gutiérrez, informó al Frente que en la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2009 se etiquetaron recursos para la compra de al menos 600 millones de litros de leche a un precio base de 4.20 por unidad, además de una compensación por la entrega del líquido frío. El Reforma Rechaza SHCP riesgo de crisis de deuda Dayna MeréCiudad de México (15 abril 2009).- Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, aseguró que este año no habrá una crisis en términos de deuda pública, ya que el Gobierno está en condiciones de asumir sus compromisos en este tema. "En México ha cambiado mucho el endeudamiento a largo plazo, hace 10 años nadie hubiera creído que México podría emitir bonos a 30 años, y esto es una realidad y es lo que se está haciendo. "Y esto reduce la sensibilidad que tienen las finanzas públicas ante situaciones de variaciones financieras, lo que hace que no tengamos una crisis de deuda pública como se llegó a tener en el pasado, a pesar de un entorno internacional muy muy negativo", destacó Messmacher. Cotiza dólar menudeo a 13.34 pesos venta Sandra RevesCiudad de México (15 abril 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias abre con marginales incrementos ante la debilidad de los mercados globales. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.94 pesos y se vende en 13.34 pesos, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.77 pesos a la compra y 13.34 pesos a la venta. Mientras que en las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.77 pesos y se vende en 13.27 pesos. Avanza crudo pese a alza en inventarios Londres, Gran Bretaña (15 abril 2009).- El petróleo opera este miércoles por encima de los 49 dólares el barril, luego que datos mostraron que los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron la semana pasada a su máximo nivel en casi dos décadas. "Otra semana, otro reporte bajista de inventarios. Ha sido negativo semana tras semana y aún así el mercado no se ha derrumbado", dijo Tom Bentz, analista de materias primas en BNP Paribas Commodity Futures Inc. "Está desafiando la lógica de fundamentos, enfocado en cambio en el dólar, la fuerza del mercado bursátil, y los temores de inflación, eso es lo que está manteniendo altos los precios del petróleo", agregó. Reduce China ritmo de crecimiento Beijing, China (15 abril 2009).- El crecimiento anual del Producto Interno Bruto (PIB) chino fue de 6 por ciento en el primer trimestre, una baja desde el 6.8 por ciento del trimestre anterior, dijo este miércoles un investigador del Gobierno. El comentario dio un indicio más claro que un reporte que salió más temprano en el sitio web de la publicación oficial Noticias de Valores de Shanghai, que dijo que la expansión del primer trimestre estaba entre el 6 por ciento y el 6.8 por ciento. Una tasa de alrededor de 6 por ciento sería el mínimo desde que China comenzó a registrar su crecimiento trimestral en 1992. Cuando le preguntaron cómo evolucionó el PIB en el primer trimestre, Fan Jianping, director del departamento de proyecciones económicas del Centro de Información Estatal, dijo a los periodistas que había sido de alrededor del 6 por ciento. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70282.htmlEconomía de México podría caer hasta 6% José Manuel Arteaga La recesión de la economía de México podría ser similar a la " crisis del tequila" de 1995, aseguró Moody's Economic.com. Alfredo Coutiño, economista senior de la firma, dijo que México registrará una contracción de entre 4% y 5% en todo el año. " Sin embargo, existe incluso la posibilidad de que la recesión pudiera generar una contracción de 6%, equiparable a la producida por la crisis del peso en 1995", expresó el analista. En ese año, bajo la administración de Ernesto Zedillo, la economía de México registró uno de sus peores reportes, al contraerse 6%. En su trabajo Coutiño expuso que México se encamina hacia una contracción profunda en el primer y segundo trimestre, con caídas de alrededor de 7% y 6%, respectivamente. Agregó que para el segundo semestre del año los ajustes económicos serán más moderados. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70286.htmlHacen avanzar reforma para regular las tasas bancarias Ricardo Gómez Senadores del PRI se reunieron ayer en privado con el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, con el fin de destrabar la reforma para regular las tasas bancarias. En el encuentro privado, los legisladores lograron avanzar con el funcionario para que este miércoles tengan una nueva versión de la reforma con el fin de poder aprobarla hoy en comisiones, y mañana jueves por el pleno, informaron senadores que acudieron a dicho cónclave. A la reunión acudieron los senadores María de los Ángeles Moreno, Carlos Lozano, Francisco Labastida Ochoa y Fernando Castro Trenti, del PRI. En el acuerdo tomado con el gobernador del Banco de México, se evitará en todo momento que el dictamen tenga obligaciones en materia de "topes" para la institución en la regulación de tasas de interés; en vez de fundamentarse en una "fórmula" que tome en cuenta varios factores para que el Banco de México actúe, se adoptará el criterio de &ldquo:Indicadores" para ello. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70288.htmlDecrece la inversión en maquinaria y en construcción 8.5% Ixel Yutzil González La inversión en maquinaria y equipo en el país y en construcción decreció de forma importante en enero al reportar un declive de 8.5% a tasa anual. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), esta tasa es la más baja registrada desde 2002. La desaceleración de la actividad económica mundial ha implicado caídas en el consumo y la producción y una perspectiva de menor crecimiento futuro, lo que a su vez se traduce en menor inversión. En el primer mes de 2009, la inversión fija bruta en maquinaria y equipo total decreció 9.9% a tasa anual. Los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional cayeron 10.3% durante enero pasado respecto a la del mismo mes de 2008. A su interior, bajaron las compras de automóviles y camionetas, camiones y tractocamiones, carrocerías y remolques, maquinaria y equipo para construcción, cables de conducción eléctrica, muebles de oficina y estantería, instrumentos de navegación, medición, médicos y de control, sistemas de aire acondicionado y calefacción, maquinaria y equipo para la industria extractiva y del hule y del plástico, sistemas de refrigeración industrial y comercial, y equipo para soldar y soldaduras. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70297.htmlAlcanza tasa primaria nivel de hace cinco años

Ricardo Jiménez La tasa primaria de corto plazo llegó a niveles de hace cinco años al registrar un nivel de 6.06%, lo cual resultó de la expectativa de que el Banco de México (Banxico) efectuará un nuevo ajuste a la baja de 50 puntos porcentuales en la tasa de referencia, por lo que de concretarse dicho pronóstico alcanzaría un nivel de 6.25%. El próximo viernes, el instituto central realizará el anuncio de la política monetaria en el que existe la perspectiva de un mayor relajamiento; es decir, por tercer mes consecutivo reducirá el costo del dinero diario. Cabe destacar que en enero la tasa del fondeo diario la disminuyó 0.50 puntos porcentuales, en febrero 0.25 puntos y en marzo 0.75 puntos, acumulando una reducción de 1.50 puntos, esto con la finalidad de evitar una fuerte caída de la economía interna. Los analistas del medio financiero comentaron que la tasa primaria a plazo de 28 días seguirá disminuyendo en los siguientes meses, bajo la perspectiva de bajas adicionales esperadas en la tasa de referencia. Hay estimaciones de un nuevo retroceso de 50 puntos base, por ello se esperaría que hacia el cierre del primer semestre de este año la tasa de interés doméstica se ubique en 5.75%. Agregaron que en la segunda parte de 2009 no se esperarían más disminuciones, aunque la evolución de las tasas estarán determinadas por el comportamiento de la inflación interna. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/15/peso-finaliza-apreciacion-007Peso finaliza con apreciación de 0.07%El peso cerró estable el miércoles, en un mercado con pocas operaciones y luego de conocer cifras económicas de Estados Unidos que resultaron menos débiles de lo esperado. Al final oficial de las operaciones, la moneda local en su valor referencial a 48 horas se apreció 0.07% frente al dólar, con lo que avanzó 0.97 centavos, a 13.1423/13.1493 por divisa estadounidense. Un informe del Gobierno estadounidense mostró que los precios al consumidor en la principal economía del mundo bajaron sorpresivamente 0.1% en marzo frente a febrero, mientras los analistas esperaban un alza de 0.1% en la comparación mensual. La Reserva Federal de Nueva York dijo que la actividad manufacturera en ese estado se contrajo con menos severidad en abril tras haberse desplomado a mínimos históricos en marzo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/15/banxico-podria-recortar-tasa-interes-600-analistasBanxico podría recortar tasa de interés a 6.00%: analistasEl banco central de México bajaría la tasa de interés de referencia en 75 puntos base en su anuncio del viernes, en un nuevo intento por reactivar a la economía, de acuerdo con una mayoría de analistas en un sondeo de Reuters realizado el miércoles. El sondeo mostró que 17 de 31 especialistas esperan que el Banco de México (central) recorte la tasa de interés referencial en 75 puntos base al 6.00%, mientras que los 14 restantes apuestan a que la baja será de 50 puntos base al 6.25 por ciento. La entidad monetaria redujo la tasa de fondeo al 6.75 por ciento desde el 7.50% en su anuncio de marzo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/15/produccion-industrial-eu-hila-su-sexto-mesperdidasProducción industrial de EU hila su sexto mes de pérdidasWASHINGTON.- La producción industrial de Estados Unidos cayó 1.5% en marzo tras una baja de igual magnitud en febrero, dijo el miércoles la Reserva Federal. La contracción fue mayor al descenso de 1.0% que esperaba el consenso de los analistas consultados por Reuters. En todo el primer trimestre, la producción cayó a una tasa anual de 20%, la mayor baja trimestral dentro de la actual recesión iniciada en diciembre del 2007. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/15/banxico-asigna-us100millones-tcp-131733-pesosBanxico asigna US100 millones a un TCP de 13.1733 pesosEl Banco de México vendió el miércoles la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.1733 por divisa estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/15/se-triplicanprestamos-bm-america-latinaSe triplican prestamos de BM a América LatinaRío de Janeiro.- El Banco Mundial cree que la actual fuerte demanda en Latinoamérica por préstamos se extendería más allá de este año, mientras la crisis financiera global golpea a los países y amenaza sus avances en materia social, dijo el miércoles su vicepresidenta para la región. La cartera de créditos del Banco Mundial en la región casi se ha triplicado este año hasta junio a 14,000 millones de dólares desde los 5,000 millones del ejercicio previo, debido a la fuerte demanda de los países golpeados por la crisis. "Estamos viendo un incremento enorme en la demanda por recursos del banco en la región", afirmó Pamela Cox, vicepresidenta del Banco Mundial para América Latina, en una entrevista con Reuters en el Foro Económico Mundial para América Latina. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/14/mezcla-mexicana-pierdeus193Mezcla mexicana pierde US1.93La mezcla mexicana de petróleo registró este martes un retroceso de 1.93 dólares por barril respecto a la última cotización, al venderse en 46.64 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica, a su vez, reportó resultados a la baja en los crudos de referencia, debido a que hoy Estados Unidos dio a conocer datos de las ventas minoristas, las cuales caveron en las tiendas 1,1% en marzo pasado, según el informe del Departamento de Comercio norteamericano. Cabe recordar que Pemex no público la víspera en su portal de Internet el precio de la mezcla mexicana de petróleo "en virtud del día feriado en Europa", así como tampoco el viernes pasado, por lo que su última cotización fue la del jueves 9 de abril, cuando cerró en 48.57. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/04/15/opep-recorta-previsiones-sobre-demanda-mundial-crudoOPEP recorta previsiones sobre demanda mundial de crudoViena.- La OPEP volvió a recortar sus previsiones sobre la demanda mundial de petróleo y constató presiones a la baja sobre los precios del barril, a causa de la crisis económica mundial. "En los próximos meses, el mercado se mantendrá bajo presión debido a las incertidumbres sobre las perspectivas económicas, al deterioro de la demanda y al exceso sustancial de la oferta", señala la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en su informe de abril. "La demanda de petróleo sufre cada vez más de la recesión económica mundial", añade. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/04/15/index.php?section=economia&article=025n1ecoCosto de la deuda pública duplica la inversión anual de PemexRoberto González AmadorEl repunte de la deuda pública a un nivel sin precedente ocurrido en esta administración federal, provocó un aumento en el costo financiero derivado del pago de esos pasivos hasta una cantidad que, en términos comparativos, duplica el monto de la inversión realizada en un año por Petróleos

Mexicanos (Pemex), la principal empresa del país y generadora de cuatro de cada diez pesos del presupuesto federal. En 2007 y 2008, el primer bienio de la actual administración federal, los recursos fiscales destinados a cubrir el costo financiero de la deuda pública, renglón que no incluyeel pago de amortizaciones, sumaron 466 mil 71 millones de pesos, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esa cantidad superó en 27 por ciento a la canalizada para el mismo fin en 2001 y 2002, el primer bienio del gobierno pasado, que fue de 366 mil 434.7 millones de pesos, según los datos obtenidos de la Cuenta de la Hacienda Pública Federal y del Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública correspondiente al cuarto trimestre de 2008.

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/15/index.php?section=economia&article=025n2ecoBdeM: con Calderón aumentó 61% el débito en dólares por PidiregasJuan Antonio ZúñigaCasi 40 por ciento de la deuda externa obtenida durante una década por empresas privadas en forma de Proyectos de infraestructura de largo plazo con impacto diferido en el gasto, mejor conocidos como Pidiregas, fue contratada en los dos primeros años de esta administración, informó el Banco de México (BdeM). El monto de los recursos de deuda, que ingresaron al país para financiar Pidiregas entre 2007 y 2008, ascendió a más de 18 mil millones de dólares, lo que implicó un incremento de 61.6 por ciento respecto al saldo que se tuvo hasta diciembre de 2006.

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/15/index.php?section=economia&article=029n2ecoBernanke: podría estar moderándose el declive económicoNueva York, 14 de abril. El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Ben Bernanke, dijo el martes que las últimas cifras del sector inmobiliario y del consumo sugieren que podría estar aliviándose la rápida contracción de la economía. "Recientemente hemos visto señales tentativas de que el brusco declive de la actividad económica podría estar moderándose, por ejemplo, en los datos de las ventas de casas, construcción de viviendas y gasto del consumidor, incluyendo ventas de nuevos vehículos", dijo Bernanke en el colegio universitario Morehouse en Atlanta. Si bien algunos reportes recientes han sugerido una moderación del declive de la economía, los datos del martes fueron menos alentadores, pues el Departamento de Comercio informó que las ventas minoristas bajaron 1.1 por ciento en marzo. La Fed ha bajado las tasas de interés prácticamente a cero y ha creado varios programas de préstamos para asegurar que los bancos puedan mantenerse a flote pese a las millonarias pérdidas sufridas.